

**Minutes of the Project Board Meeting  
“Support to Foreign Trade and Investment Promotion in Uzbekistan” project**

**Date:** December 14, 2010  
**Venue:** Conference room, UNDP Country Office  
**Time** 16.00 – 17.20

**Basic information about the project:**

**Project number and title:** (ID #00074965) – Support to Foreign Trade and Investment Promotion in Uzbekistan

**Implementing partner:** Ministry for Foreign Economic Relations, Investments and Trade

**Project duration:** June 8, 2010 – December 31, 2012

**Total budget:** USD 337,150

**II. Participants of the meeting:**

*Ministry for Foreign Economic Relations, Investments and Trade*

Mr. Nasriddin Najimov, First Deputy Minister, National Project Coordinator

*“Uzinfoinvest” agency*

Mr. Jamshid Abdurakhimov, Legal Adviser, Team leader

*Uzbekistan Chamber of Commerce and Industry*

Mr. Azizbek Dustmuhamedov, Specialist of Foreign Economic Relations Department

*Asian Development Bank*

Mr. Plamen Buzakov, Deputy Country Director

*GTZ*

Mr. Dilshod Akbarov, Project Manager

*UNDP*

Ms. Sitara Syed, Assistant Resident Representative

Mr. Sherzod Akbarov, Head of Economic Governance Unit

*Business Forum of Uzbekistan project*

Mr. Narzullo Oblomurodov, Project Manager

*Support to Foreign Trade and Investment Promotion in Uzbekistan*

Mr. Jakhongir Imamnazarov, Project Manager

Mr. Farruh Hakimov, Project Economist

Ms. Khulkar Sharipova, Administrative-Finance Assistant

### **III. Meeting agenda:**

1. Opening remarks
2. Presentation of the progress report of the "Support to Foreign Trade and Investment Promotion in Uzbekistan" project in 2010 by Mr. Imamnazarov
3. Presentation of the project plan for 2011 by Mr. Imamnazarov
4. Discussions, questions and comments
5. Conclusions and decisions on follow-up actions.

### **IV. Presentations and Discussions:**

The meeting was opened by Ms. Syed and Mr. Najimov. As the National Project Coordinator of the Support to Foreign Trade and Investment Promotion in Uzbekistan project Mr. Najimov thanked UNDP for continuous and swift support of the project.

Jakhongir Imamnazarov (Project Manager, "Support to Foreign Trade and Investment Promotion in Uzbekistan" project) presented brief overview of the project's performance for the 2010 by components highlighting the major achievements and issues.

a) Specifically, the following major achievements were highlighted:

Under component ONE (Strengthening capacity of the government and regional institutions in foreign trade facilitation and export promotion):

- within the work on elaboration of concept "Single window for exporters" the draft of policy brief which raises problems of exporters and provides policy recommendations on simplification of export procedures has been elaborated;
- Round-table on export issues with participation of private companies engaged in export activities has been organized. The issues which were raised during the round-table have been considered in the course of preparation of abovementioned policy brief on strengthening the export potential of Uzbekistan;
- The study on assessment of the production capacities and raw material base with the list of proposals on establishing of new production lines for non-food goods on the basis of local raw materials, including energy-saving products has been elaborated;
- The work on promotion of export of two businesses and providing market information on export opportunities and market access requirements is in progress. The given task along with requirement on promotion of export of these companies to foreign markets is intended to examine the actual state in the sphere of export based on revision of export activities of the two specified business/ potential exporters.

Under component TWO (Strengthening capacities of the Government institutions in investment facilitation, advocacy and investor servicing):

- Together with the software developer company the work on elaboration of Unified Database of Investment Projects has commenced; In line with this activity it is

planned to organize trainings for specialists to educate them how to work with the given web-system; The procurement of necessary server and computer equipment to support proper work of Unified Database of Investment Projects is in progress;

- The work on elaboration of Regional Investment Guide to Syrdarya and Jizzakh regions is in progress. The list of investment projects for inclusion in regional guide is being developed;
- The work on elaboration of Investment Guide to Pharmaceutical Industry is in progress;
- Together with the Ministry of Foreign Economic Relations, Investments and Trade the quarterly magazine "Foreign investments in the Republic of Uzbekistan" has been published;
- Web-site of "Uzinfoinvest" agency ([www.uzinfoinvest.uz](http://www.uzinfoinvest.uz)) has been improved;
- Support in further integration of Uzbekistan to world investment community provided, including payment of membership fee to WAIPA.

b) Mr. Imannazarov also presented project plans for 2011, among them:

- A market study on prospects of industrial cooperation with international industrial concerns;
- Study on developing the system of long-term storage of fresh fruits and vegetables;
- Policy paper on prospects of industrial cooperation between representatives of large and small business, preparation of project proposals;
- Training on quality standards for exporters in targeted sector;
- Round-tables on foreign trade and export promotion issues for exporters.
- Policy paper on developing clusters of interlinked businesses with practical recommendations produced;
- Preparation of project proposals on developing cluster of firms in one geographic location with excess labor resources together with MFERIT and regional authorities.
- Training for specialists responsible for elaboration of industrial policy and attraction of investments on development of clusters of interlinked businesses;
- Elaboration of e-version of sectoral and regional investment guides;
- Publishing of quarterly magazine "Foreign investments in the Republic of Uzbekistan";
- Organization of trainings with participation of WAIPA, UNIDO and other institutions' experts on investment promotion;

- Organization of investment forum.

The project team also raised the following issues, which the project faced during the reporting period:

- The project document was signed on June 8, 2010 and project started intensively operate from the end of August, 2010 after the staff recruitment process has been finalized. Due to shortage of time project had to simultaneously launch several activities and actively work with the Ministry of Foreign Economic Relations, Investments and Trade to ensure successful implementation of planned activities.
- Due to reduction of project budget the organization of training on investment promotion with attraction of WAIPA is planned to conduct in yearly 2011.

After the presentation, the participants of the meeting proceeded with discussing the project results so far and future plans in 2011.

- With regards to the progress of project activities in 2010 Board admitted the fact that despite the project document was signed on June 8, 2010 and recruitment process finalized at the end of August the project has made substantial progress in its activities.
- Board recommended to strengthen cooperation with partners from USAID, ADB, GTZ and other international institutions in order to avoid duplication and improve effectiveness of project activities. Develop corresponding plans of cooperation with partners.
- In this regard representative of ADB informed about the work on grant project of ADB on "Improving the monitoring system of implementation of project with participation of foreign investments and loans". He noticed that the "Unified Database of Investment Projects" for pipeline projects which is been developed by UNDP and grant project of ADB could be successfully integrated.
- Representative of GTZ project praised the fact that UNDP started the work on developing "Single window concept for exporters" and simplification of export procedures. He informed that GTZ project "Support to regional economic development in Central Asia" is also involved in elaboration concept of "Single window" in Central Asia countries, including Tajikistan and Kyrgyzstan. He noted that for Uzbekistan they are planning to finalize the concept in the next year. In this regard on behalf of GTZ he expressed their readiness to continue cooperation and joint efforts in developing "Single window" concept.
- With respect to plan of project activities NPC recommended to adjust it with the government priorities in 2011, especially in line with state program on support of small businesses and private entrepreneurship. Also he requested to prepare proposals on basis of policy paper and reports that have been elaborated so far to include in abovementioned program.

**V. Conclusions and decisions on follow-up actions resulting from the Project Board meeting:**

1. The project should finalize all commenced activities in 2010 and improve coordination of the work with Ministry for Foreign Economic Relations, Investments and Trade.
2. With regards to activities on developing "Single window concept for exporters" and creation "Unified database of investment projects" the project should enhance cooperation with GTZ and ADB in achieving synergies.
3. The project within one week should present its proposals for inclusion into the state program on support of development of small businesses and private entrepreneurship.
4. With respect to the plan of project activities in 2011 the project should adjust it with the government priorities for 2011, especially in line with the state program on support of development of small business and private entrepreneurship.

**Prepared by:**

Jakhongir Imamnazarov \_\_\_\_\_  
Project Manager #00074965

**Cleared by:**

Sherzod Akbarov \_\_\_\_\_  
Head of EGU, UNDP Uzbekistan

**Cleared by:**

Nasriddin Najimov \_\_\_\_\_  
First Deputy Minister for Foreign Economic  
Relations, Investments and Trade  
National Project Coordinator

**Cleared by:**

Sitara Syed \_\_\_\_\_  
Assistant Resident Representative,  
UNDP Uzbekistan

**ПРОТОКОЛ**  
**Заседания Комитета по оценке проекта**  
**"Содействие внешней торговле и продвижению инвестиций в Узбекистан"**

Дата: Декабрь 14, 2010  
Место проведения: ПРООН  
Время: с 16:00 до 17:00

**Основные сведения о проекте:**

Название и номер проекта	Партнер	Продолжительность проекта	Общий бюджет (пересмотренный)
№ 00074965 – Содействие внешней торговле и продвижению инвестиций в Узбекистан	Министерство внешних экономических связей, инвестиций и торговли.	8 Июня, 2010 – 31 Декабрь, 2012	337,150.00 долл.

**II. Участники заседания:**

Министерство внешних экономических связей, инвестиций и торговли.  
Г-н Насриддин Нажимов, Первый заместитель министра, национальный координатор проекта

Агентство "Узинфоинвест"  
Г-н Жамшид Абдурахимов, советник по правовым вопросам, руководитель группы

Торгово-Промышленная палата Узбекистан  
Г-н Азизбек Дусмухамедов, специалист департамента внешних экономических отношений

Азиатский банк развития  
Г-н. Пламен Бозаков, Заместитель директора представительства

GTZ  
Г-н Дилшод Акбаров, Менеджер проекта

ПРООН  
Г-жа Ситара Сайд, Заместитель Постоянного Представителя  
Г-н Шерзод Акбаров, руководитель экономического отдела ПРООН управления

Проект BFU  
Г-н Нарзулло Обломуродов, Менеджер проекта

Проектный персонал  
Г-н Жахонгир Имамназаров Менеджер проекта "Содействие внешней торговле и продвижению инвестиций в Узбекистан"  
Г-н Фаррух Хакимов, Экономист  
Г-жа Хулкар Шарипова, ассистент по административным и финансовым вопросам.

**III. Повестка дня координационного совета:**

1. Приветствие, Вступительное слово

2. Презентация отчета проекта "Содействие внешней торговле и продвижению инвестиций в Узбекистан" за 2010 год (г-н Имамназаров)
3. Презентация плана работ проекта на 2011 год (г-н Имамназаров).
4. Обсуждения, вопросы и комментарии
5. Выводы и решения о следующих действиях проекта.

#### **IV. Презентации и обсуждения:**

Заседания было открыто Ситарой Сайд (И.о. Заместителя Постоянного Представителя ПРООН в Узбекистане) и Насридином Нажимовым (Первый заместитель министра внешних экономических связей, инвестиций и торговли). При открытии заседания Национальный координатор проекта "Содействие внешней торговли и продвижению в Узбекистан", Насридин Нажимов поблагодарил ПРООН за постоянную и оперативную поддержку проекта.

Жахонгир Имамназаров, Менеджер проекта "Содействие внешней торговле и продвижению инвестиций в Узбекистан" представил краткий обзор выполненных работ проекта в 2010 году по компонентам проекта, выделив основные достижения и проблемы, в частности, были отмечены следующие основные достижения:

В рамках первого компонента (Укрепление институционального потенциала Правительства в сфере содействия внешней торговле и продвижения экспорта):

- в рамках первого этапа работы по разработке концепции "единого окна" для экспортеров был подготовлен проект аналитической записки, который рассматривает проблемы экспортеров и предоставляет рекомендации по упрощению экспортных процедур;
- проведен круглый стол по вопросам экспорта с участием частных компаний, занимающихся экспортной деятельностью. Вопросы, которые были подняты в ходе круглого стола, были рассмотрены в ходе подготовки вышеуказанной аналитической записки по укреплению экспортного потенциала Республики Узбекистан;
- проведено исследование по оценке производственных мощностей и сырьевой базы с перечнем проектных предложений по производству новых видов товаров непродовольственного характера на основе местного сырья и материалов, в том числе энергосберегающих продуктов;
- осуществляется работа по продвижению продукции двух местных производственных предприятий на экспорт путем проведения соответствующих маркетинговых исследований для выхода на новые внешние рынки. Основной задачей наряду с продвижением продукции этих компаний на экспорт, является изучение фактического состояния сферы экспорта на основе анализа экспортной деятельности данных двух компаний/экспортеров.

В рамках второго компонента (Укрепление потенциала Правительственных институтов по содействию инвестициям, защите и предоставлении услуг инвесторам):

- совместно с компанией разработчиком программного обеспечения началась работа по разработке единой базы данных инвестиционных проектов. В соответствии с этой деятельностью планируется организация тренингов для специалистов МВЭСИТ, для обучения их работе с данной веб-системой. Также (параллельно) осуществляется закупка необходимого серверного и компьютерного оборудования для поддержки надлежащей работы единой базы данных инвестиционных проектов;

- в процессе работы по разработке Регионального гайда по инвестированию в Сырдарьинскую и Джизакскую области, перечень инвестиционных проектов для включения в региональные гайды в стадии разработки;
- ведется работа по разработке Руководства по инвестированию в фармацевтическую промышленность республики;
- совместно с Министерством внешних экономических связей, инвестиций и торговли был подготовлен и опубликован ежеквартальный журнал "Иностранные инвестиции в Республике Узбекистан";
- был усовершенствован веб-сайт агентства "Узинфоинвест" ([www.uzinfoinvest.uz](http://www.uzinfoinvest.uz));
- оказано содействие в последующей интеграции Узбекистана в мировое сообщество по инвестициям, включая оплату членских взносов в WAIPA.

б) Г-н Имамназаров также представил планы проекта на 2011 год, в том числе:

- исследование рынка о перспективах развития сотрудничества с международными промышленными предприятиями;
- исследование по созданию системы долгосрочного хранения свежих фруктов и овощей;
- программный документ о перспективах развития промышленной кооперации между представителями крупного и малого бизнеса, подготовка предложений по проектам;
- проведение тренингов для экспортёров целевых секторов по стандартам качества;
- проведение круглых столов для экспортёров по вопросам внешней торговли и стимулирования экспорта.
- программный документ по развитию кластеров взаимосвязанных бизнесов.
- подготовка проектных предложений по развитию кластеров предприятий в одной географической области с избытком трудовых ресурсов совместно с МВЭСИТ и региональными властями.
- обучение специалистов, ответственных за разработку промышленной политики и привлечения инвестиций развитию кластеров взаимосвязанных бизнесов.
- разработка электронной версии отраслевых и региональных инвестиционных гайдов;
- подготовка и издание ежеквартального журнала "Иностранные инвестиции в Республике Узбекистан";
- организация тренингов по вопросам содействия инвестициям с участием экспертов WAIPA и UNIDO и других организаций;
- организация инвестиционного форума.

Команда проекта также подняла вопросы, с которыми столкнулся проект в течение отчетного периода.

- проектный документ был подписан 8 июня 2010 года и проект начал интенсивно работать с конца августа 2010 года после завершения процесса найма персонала. Из-за нехватки времени проект был вынужден одновременно запустить несколько запланированных мероприятий и предельно активно работать с Министерством внешних экономических связей, инвестиций и торговли для успешной реализации данных мероприятий.
- из-за сокращения бюджета проекта, организация тренинга по продвижению инвестиций с привлечением (участием) WAIPA планируется провести в 2011 году.

После презентации, участники заседания приступили к обсуждению результатов проекта на сегодняшний день и планах на 2011 год.

- Что касается прогресса деятельности проекта в 2010 году, Совет признал тот факт, что, несмотря на то, что проектный документ был подписан 8 июня 2010 года и процесс набора персонала был завершен в конце августа, проект добился существенного прогресса в своей деятельности.
- Совет рекомендовал укрепить сотрудничество с партнерами из USAID, АБР, ГТЦ и другими международными организациями в целях избежание дублирования, а также повышения эффективности деятельности по проектам. Разработать соответствующие планы по сотрудничеству с партнерами.
- В этой связи представитель АБР проинформировал о работе, которая осуществляется по грантовому проекту АБР "Улучшение системы мониторинга реализации проектов с участием иностранных инвестиций и кредитов". Он отметил, что разрабатываемая проектом ПРООН "Единая база данных инвестиционных проектов" для новых проектов, а также вышеуказанный проект АБР могут быть успешно внедрены;
- представитель проекта GTZ оценил тот факт, что ПРООН начала работу по разработке "концепции" единого окна для экспортёров и упрощение экспортных процедур. Он сообщил, что проект ГТЦ "Поддержка регионального экономического развития в Центральной Азии" также участвует в разработке концепции "одного окна" в странах Центральной Азии, включая Таджикистан и Киргизстан, а для Узбекистана планируются завершить концепцию в следующем году. В связи с этим от имени GTZ он выразил свою готовность продолжить сотрудничество и совместные усилия по разработке "единого окна".
- Что касается плана мероприятий по проекту, Национальный координатор проекта рекомендовал разработать его с учетом государственных приоритетов на 2011 год, особенно в соответствии с государственной программой по поддержке развития малого бизнеса и частного предпринимательства. Также он просил подготовить предложения на основе аналитических документов и докладов, которые были разработаны проектом в 2010 году для включения в вышеуказанную программу.

## **V. Выводы и решения о последующих действиях по результатам заседания координационного комитета проекта:**

1. Проект должен завершить запланированную деятельность на 2010 год и еще более усилить координацию работы с Министерством внешних экономических связей, инвестиций и торговли.

2. Касательно создания "единой базы данных инвестиционных проектов ", проект должен расширять сотрудничество с ГТЦ и АБР, и прилагать совместные усилия в достижении взаимодействия.

3. Проект в течение одной недели должен представить свои предложения для включения в разрабатываемую государственную программу по поддержке развития малого бизнеса и частного предпринимательства.

4. Что касается плана мероприятий по проекту в 2011 году, проект должен корректировать его с государственными приоритетами на 2011 год, в частности в соответствии с государственной программой по поддержке развития малого бизнеса и частного предпринимательства.

Подготовлено:

Имамназаров Жахонгир \_\_\_\_\_  
Менеджер проекта

Одобрено:

Акбаров Шерзод \_\_\_\_\_  
Начальник экономического отдела ПРООН

Насридин Нажимов \_\_\_\_\_  
Первый заместитель министра, национальный координатор проекта

Ситара Сайед \_\_\_\_\_  
Заместитель Постоянного Представителя ПРООН